

SENTIR LA EXPERIENCIA. ESTÁ EN TUS MANOS

Candidatura Madrid 2016

Resumen:

La candidatura olímpica Madrid 2016 acaba de entregar su cuestionario de candidatura ante el Comité Olímpico Internacional (COI). Se trata de un informe que muestra un proyecto sólido, con un gran apoyo popular e institucional, un diseño compacto de sedes en torno a dos ejes principales y una importante estrategia de legado para la ciudad de Madrid. El próximo mes de junio, Madrid 2016 conocerá si pasa a formar parte de la lista final de ciudades candidatas, mientras que la decisión final sobre la ciudad sede de los Juegos de la XXXI Olimpiada tendrá lugar en Copenhague el día 2 de octubre de 2009.

Palabras clave: Madrid 2016, deporte, proyecto, olimpismo, legado y "Juegos de las Personas".

Abstrat:

Madrid 2016 has just handed in its bid questionnaire to the International Olympic Committee (IOC). It is a report that presents a solid project, with both popular and institutional support, a compact design of venues on the subject of two main clusters and an important strategy of legacy for the city of Madrid. Next June, Madrid 2016 will know if it is on the final list of candidate cities, whilst the final decision about the city venue of the Games of the XXXI Olympiad will be held in Copenhagen on the 2nd of October 2009.

Key words: Madrid 2016, sport, project, olympics, legacy and "Games of the people"

La candidatura olímpica Madrid 2016 acaba de cumplir un requisito fundamental para la consecución de los Juegos Olímpicos y Paralímpicos de Verano de 2016: la entrega de las respuestas al cuestionario del Comité Olímpico Internacional (COI). Arantxa Sánchez-Vicario, tenista y candidata a formar parte de la Comisión de Atletas del COI, Gerardo Corral, director general adjunto de Madrid 2016, y Mariano Ruiz, coordinador de deporte paralímpico, fueron los encargados de hacer llegar el cuestionario a Lausana (Suiza).

Este documento, dividido en ocho capítulos así como mapas y apéndices, responde a un total 25 preguntas a lo largo de las que se describe, de forma pormenorizada, el proyecto olímpico de la capital. Su importancia es extrema, ya que de la valoración que el COI haga de este informe dependerá que Madrid se convierta en ciudad candidata a la celebración de los Juegos de la XXXI Olimpiada, una decisión que se anunciará el mes de junio en Atenas.

Nuestro proyecto nace de una premisa fundamental. Los Juegos Olímpicos y Paralímpicos de Madrid 2016 serán los "Juegos de las Personas". Nuestra motivación principal, como afirmamos en el cuestionario, "*está firmemente*

arraigada en la creencia de que los valores del Olimpismo pueden y deben ser el catalizador para promover la cohesión social y el progreso". Por ello, durante esta primera etapa de ciudad aspirante, hemos plasmado esta creencia en un lema: "*Sentir la experiencia. Está en tus manos*".

Desde la candidatura olímpica Madrid 2016, también queremos que los Juegos del año 2016 aporten una "regeneración social" que convierta Madrid en una gran Villa Olímpica en la que los valores del Movimiento Olímpico perduren como un legado perpetuo. Pero también una auténtica regeneración física, para lo que se ha estructurado un proyecto sólido y compacto en torno a dos ejes.

La zona Este, considerada el corazón de los Juegos, alberga 15 sedes de competición, mientras que el sector Oeste, denominado *los pulmones*, se extiende a lo largo del río Manzanares, protagonista de un magnífico proyecto de regeneración medioambiental. Este compacto diseño permite que 25 de las 30 sedes de la capital estén a menos de 12 kilómetros del centro de la ciudad, lo que favorece el transporte, la calidad del aire y el medioambiente.

En una descripción más pormenorizada de la ubicación de las sedes, en la zona Este estarán situados, entre otros, el Estadio Olímpico, el Centro Acuático, la Villa Olímpica, el Pabellón del Real Madrid para las competiciones de baloncesto, y los ocho deportes que Ifema acogerá junto al Centro Internacional de Prensa y de Televisión.

Y, por otra parte, la zona del Río (el pulmón) acogerá, a lo largo de su cauce, desde el Club de Campo Villa de Madrid hasta Getafe, las sedes de nueve deportes: remo, voley playa, tiro con arco (finales), ciclismo, tenis, pentatlón moderno, triatlón, hípica y gimnasia rítmica.

Pero el proyecto de Madrid, también incluye diversas subsedes, situadas tanto en la Comunidad de Madrid como en otras ciudades españolas. Barcelona, Córdoba, Málaga, Palma de Mallorca y Mérida disfrutarán con la competición de fútbol, Valencia con las regatas de vela, Aranjuez con el piragüismo, Getafe con el remo, Paracuellos del Jarama con el tiro olímpico y Coslada con el voleibol.

De vuelta a nuestra motivación y concepto, insistimos en que los Juegos Olímpicos y Paralímpicos de Madrid 2016 van a estar centrados en las personas, ya que se desarrollarán numerosos programas de beneficios inmateriales y humanos, a través de los que se fomentará la actividad, la participación y la excelencia. Asimismo, queremos ver cómo las personas comparten los sentimientos y emociones de los atletas.

Desde luego, la celebración del mayor acontecimiento deportivo del mundo traería múltiples beneficios a la ciudad de Madrid, como demuestra el valioso legado que se generaría, principalmente, en cinco aspectos fundamentales: social (programas educativos, de salud y de desarrollo de la persona), deportivo (promoción de la participación en actividades deportivas y físicas), económico (elevar el perfil internacional de la ciudad, fomentar las inversiones extranjeras y

desarrollar oportunidades comerciales y turísticas), ambientales (creación y expansión de nuevas zonas lúdicas y oportunidades de ocio) y cultural (promoción de un mejor uso de los más innovadores medios y la tecnología digital).

El proyecto olímpico presentado por la ciudad de Madrid cuenta con sólidas opciones de conseguir este gran sueño que compartimos todos los madrileños. La candidatura olímpica Madrid 2016 cuenta con el apoyo unánime de todas las instituciones y agentes sociales, como han demostrado repetidas veces de forma oficial. Por esta razón, todos estos colectivos estarán representados en las siete comisiones que van a formar parte del Comité de Candidatura y que asesorarán al equipo de Madrid 2016 en los siguientes campos: atletas, técnica deportiva, paralímpica, medioambiente y sostenibilidad, cultura y medios de comunicación.

Y como esta candidatura es de todos, Madrid 2016 dispone del mayor porcentaje de apoyo popular de todas las ciudades aspirantes, con un 86,7% de respaldo entre los ciudadanos de la Madrid y un 89% entre los españoles. Pero tampoco podemos olvidarnos de otros puntos fuertes del proyecto como, por ejemplo, la excelente red de transportes con la que cuenta la capital, una de las más modernas y extensas del mundo, o las magníficas instalaciones hoteleras, tanto existentes como planificadas para el año 2016, cuando se alcanzaría una cifra total de 80.000 plazas, más de la mitad de ellas de 4 y 5 estrellas.

En definitiva, aún queda un largo camino por recorrer hasta que el Comité Olímpico Internacional (COI) anuncie, el próximo 2 de octubre de 2009 en Copenhague, la ciudad que albergará los Juegos Olímpicos y Paralímpicos de Verano del año 2016, pero confiamos en que, cuando llegue el momento decisivo, Madrid tendrá el honor de convertirse en ciudad sede.



Mercedes Coghen. Consejera Delegada Madrid 2016